



**GRAVES DISTURBIOS.** — Copenhague, enero 13. Centenares de jóvenes chocaron con la policía en las calles de esta capital, en los disturbios más violentos en la historia de la ciudad. Los disturbios se produjeron luego que la policía trató de desalojar a un grupo de invasores de dos edificios. La policía arresta a un joven. (UNIFAX II de UPI).

# La ONU Posible Sede de una Conferencia Cumbre

NACIONES UNIDAS, enero 13 (UPI).— El Secretario General de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, está dispuesto a ofrecer la sede central de la Organización, como un terreno neutral para una reunión entre el Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan y el líder soviético Yuri Andropov, dijo hoy un vocero de la ONU. Andropov dijo el mes pa-

sado, que una reunión con Reagan podría ser beneficiosa, pero no hubo ninguna invitación formal.

Reagan sugirió reunirse con el Presidente soviético, Leonid Brezhnev, en junio, durante la conferencia del desarme, realizada en la ONU, pero el Kremlin ignoró la propuesta y Brezhnev, ya enfermo, no asistió al debate.

Preguntado si Pérez de Cuéllar había dicho en una entrevista con un periodista si estaba dispuesto a que la ONU fuera la sede de tal reunión cumbre, el

vocero, Francois Giulliani, dijo que sí. Pero no quiso entrar en más detalles. Pérez de Cuéllar viajará mañana a Washington, para reunirse con Reagan en la Casa Blanca. Ambos ya se han encontrado dos veces en Nueva York. Fuentes diplomáticas dijeron que es posible que Pérez de Cuéllar aproveche esta visita, para ofrecer formalmente a la ONU como el terreno neutral más apropiado para la reunión cumbre, si Wa-

—Favor pase a la página 50.

## Guatemala sin Interés en Foro Pro Paz y Democracia

GUATEMALA, enero 13 (ACAN-EFE).— El Presidente de Guatemala, General Efraín Ríos Montt, reveló en una conferencia de prensa, que su país no está interesado en ingresar al foro "Pro paz y democracia", creado en Costa Rica, en octubre último. Dijo a "ACAN-EFE", en la rueda de prensa, que "vamos a preguntarle a Costa Rica por qué no nos invitaron a formar parte de ese organismo."

Al ser consultado sobre si Guatemala tenía intenciones de integrar próximamente a ese organismo, Ríos Montt enfatizó que

—Favor pase a la página 51.

## Thatcher Enfrenta la Caída Libra Esterlina

LONDRES, enero 13 (UPI).— La Primera Ministra Margaret Thatcher, que llegó desde las Islas Malvinas en plena tormenta económica nacional, dispuso hoy las conjunturas sobre el adelanto de las elecciones generales, a fin de detener la caída de la libra esterlina.

La señora Thatcher, cansada tras un viaje de 23 horas y 12.800 kilómetros, se reunió con el Ministro de Hacienda Sir Geoffrey Howe y el Gobernador del Banco de Inglaterra Gordon Richardson, para intentar restaurar la confianza en la libra esterlina.

Poco después, Howe dijo a los periodistas que no ha-

brá cambios en la economía del país, ni devaluación y controles cambiarios, ni tampoco el adelanto de las elecciones generales. "El mercado no es el único círculo calificado para emitir decisiones políticas", insistió. "Hay que considerar otros factores de la economía".

Uno de los ayudantes de la señora Thatcher, pidió que reine la calma en los mercados monetarios.

Durante los cinco días de ausencia de la Primera Ministra, la libra retrocedió a su peor cotización en seis años, 1.575 dólares.

—Favor pase a la página 50.



**REGRESA.** — Londres, enero 13. La Primera Ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, sonríe al regresar a su residencia oficial en el 10 de la Calle Downing, luego de su visita a las Islas Malvinas. (UNIFAX II de UPI).

## Estancamiento en Reunión Superan Líbano e Israel

KIRYAT SHMONA, Israel, enero 13 (AP).— Israel y Líbano superaron hoy un estancamiento de tres semanas y convirtieron en una agenda para las negociaciones sobre la retirada de las tropas extranjeras de territorio libanés y las relaciones de post-guerra entre los dos países.

El compromiso, al igual que todas las medidas en favor de la paz para el Oriente Medio, en la última década, se logró con la mediación de los Estados Unidos.

"Es un real progreso", declaró el Ministro de Defensa de Israel Ariel Sharon. "Estoy seguro de que conducirá a acuerdos de

seguridad y de normalización como primera etapa para la paz entre Israel y Líbano".

Bajo presión de los Estados Unidos para que se apresuraran, los dos países hicieron concesiones en la agenda y al final de su sexta ronda de conversaciones, comenzaron a tratar el primer tema: "Terminación del Estado de guerra".

El progreso alcanzado fue anunciado en este pueblo israelí de la frontera con Líbano poco después de que el Enviado Especial estadounidense Philip C. Habib se reuniera con el Primer Ministro Menachem Begin en Jerusalén, y le entregara una carta

del Presidente Ronald Reagan.

Periodistas israelíes dijeron que la misiva contenía una exhortación a que Israel fuera más flexible. Un vocero de Begin dijo que se trataba de "una carta amistosa".

Sharon negó que hubiese una conexión entre la reunión de Habib con Begin y el avance en las conversaciones.

Las concesiones libanesas.

—Favor pase a la página 51.

## En Bolivia Nuevas Relaciones con Cuba Molesta a Militares

LA PAZ, enero 13 (UPI).— El ex-Presidente, General David Padilla, calificó hoy de "grave error" del Gobierno de Hernán Siles Suazo el restablecimiento de relaciones con Cuba, y dijo que causó, además, irritación en las Fuerzas Armadas.

En las últimas horas aparecieron juicios contrapuestos sobre la decisión gubernamental, unos a favor y otros en contra de extrañeza e insatisfacción.

Medios periodísticos consideraban como evidente el disgusto de la Embajada norteamericana sobre el sorpresivo anuncio de la Cancillería de que el Ministro del ramo, Mario Velarde, había firmado un acta con su colega de Cuba, aprovechando el encuentro que tienen en Managua, donde asisten a la reunión de los países no alineados.

En la Cámara de Diputados se reanudó hoy un largo debate sobre aquella imprevista decisión, pese a que en principio se aprobó por 67 votos contra 22, el martes último, una resolución expresando beneplácito por la medida.

Padilla, de conocida posición institucionalista en el Ejército, declaró hoy que la reanudación de vínculos diplomáticos con Cuba "es un grave error del Ejecutivo", añadiendo que "la medida fue una sorpresa y no ha caído bien a las Fuerzas Armadas,

porque Cuba violó territorio boliviano en 1967, intentó introducir una ideología extraña y grupos cubanos mataron a soldados y civiles patriotas".

El ex-mandatario, quien dio paso al fugaz Gobierno del ex-Presidente Walter Guevara Arze en 1967, recordó así la guerrilla del Che Guevara en el sudeste boliviano, lo que en su tiempo se dijo que era un intento de encender un foco de insurrección comunista en América del Sur.



**BEGIN CON HABIB.** — Jerusalén, enero 13. El Primer Ministro de Israel, Menachem Begin, izquierda, y el delegado presidencial norteamericano, Philip Habib, conversan hoy en esta capital.

## Resumen mundial

### Otra Mujer a la Academia de la Lengua

MADRID, enero 13 (AP).— La novelista Elena Quiroga fue elegida hoy miembro de la Real Academia Española de la Lengua.

Elena Quiroga, de 61 años, ocupará el sillón "A" minúscula vacante desde el fallecimiento del novelista Juan Antonio de Zuzunegui, el año pasado.

La nueva académica, nacida en Santander, es la segunda mujer que logra un sillón en la Academia. La primera fue Carmen Conde, elegida en febrero de 1978, después de 194 años, en que sólo hubo hombres en la entidad.

### Más Ayuda del MCE a los Indígenas de Nicaragua

ESTRASBURGO, Francia, enero 13 (AP).— El Parlamento Europeo adoptó hoy por unanimidad una resolución que insta al Mercado Común Europeo a proporcionar 950.000 dólares en ayuda alimentaria, a los indígenas nicaragüenses.

La resolución procura la ayuda para los indios Miskitos, Sumos y Ramas, que según se afirma han resultado particularmente afectados por la tensa situación en Nicaragua.

### Honduras no será Base para Invadir a Países Vecinos

GUATEMALA, enero 13 (ACAN-EFE).— El Presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, señaló en la capital de Guatemala, que su país nunca servirá de base para invadir cualquiera de sus países vecinos.

Suazo Córdova, que ayer mantuvo en esta ciudad una reunión de "alto nivel" con su homólogo guatemalteco, Efraín Ríos Montt, ofreció una breve conferencia de prensa, y al ser consultado sobre los insistentes conflictos con el Gobierno sandinista, señaló

—Favor pase a la página 51.